

未来を拓く子



【教育目標】 未来を拓く子
～やさしく かしく たくましく～
【令和6年度重点教育目標】
利他共生
令和6年12月24日(火) 第9号

一年を気持ち良く締めくくり、新しい年に向かう

東川町立東川第一小学校長 與板博志

冬本番となりました。二十四節気(にじゅうしせつき)では、12月21日から来年1月4日までの15日間は今年の「冬至」です。少しずつ日脚が延び、春が近づいて来ます。

しかし、まだまだ寒い日が続きます。しばれる吹雪にも負けない道産子得意の、粘り強さで乗り越えたいものです。

さて、4月に入学した児童、進級した各学年の児童の成長ぶりには、目を見張るものがあります。

○給食を完食しようと頑張った児童。○苦手な勉強を頑張った児童。○運動会、学芸会などで頑張った児童。○自主学習で目標を決めて頑張った児童。○下の学年の児童の面倒を見て、優しくアドバイスをしてあげた児童。○学習にしっかりと取り組み、自分の意見や考えを立派に言えた児童。○読書にしっかりと取り組んだ児童。○掃除当番などに責任感をもって、友達と協力して取り組んだ児童。○漢字や計算の練習に何度も取り組んで、できるようになった児童、など

また、夏休みが終わり、夏から秋、そして冬へと3つの季節をまたいだこの間の教育活動を振り返りますと、集合学習や東川養護学校との交流、持久走記録会やパワフルタイムでの体力づくり、そして、秋の収穫などいろいろなことに力いっぱい取り組んできました。特に学芸会は、どの学年も素晴らしい頑張りでした。また、JAふるさとまつりや町民文化祭、音楽のつどいでの一小太鼓の演奏など、一小っ子の活躍はとても頼もしく思いました。

どんな環境にあっても目の前のこと一つひとつを頑張り、力を蓄えることが子どもたちの未来をつくることになります。「何も咲かない冬の日には下へ下へと根を伸ばせ。やがて大きな花が咲く。」という言葉があります。子どもたちはこの困難な時代を経て、大人の予想を超えて必ず強くたくましく成長し、自立します。

いよいよ明日から冬休みです。どうか、お子様の頑張りの足跡を大いに励まし、良かった点は大いに褒めていただければこれ以上嬉しいことはありません。

そして、冬休みは、生活リズムの乱れやお金のやりとりなど、思いもかけないトラブルに巻き込まれる危険性が高まる期間です。事件や事故に巻き込まれないよう、「冬休みの暮らし」の内容を確認していただきながら、ご家庭でもお話してあげてください。子どもたちが安全で楽しい冬休みを過ごせますよう、よろしく願いいたします。

本年一年も、保護者・地域の皆様には多くのご支援をいただきました。この場を借りて、心からお礼を申し上げます。また、ご家族・地域の皆様にはどうぞご健康で、良いお歳をお迎えくださいますようお願いいたします。来年もどうぞ宜しく願い申し上げます。

考えを伝え合う道徳～参観授業より～

12月5日の全校参観日には、全学級で「道徳」の参観授業を行いました。保護者の方が見守る中、子どもたちは少し緊張しながらも、それぞれの課題について自分の考えを伝え合うことができました。1・2年生は、「ちいさなふとん」、3・4年生は「わたらしきをのぼすために」、5・6年生は、「ぼくの名前を呼んで」で、親からの手紙を呼んだり、グループで考えを伝え合ったりし、交流することで考えを深めていました。それぞれの学級で、発達段階に応じた学習課題について、自分の考えをもち友だちと対話し、全体で話し合うことを通して、考え（自己対話）を深めることができました。お忙しい中、たくさんの保護者の方に参観していただき、ありがとうございました。

今後も、子どもたちの「考え」や「気づき」を大切に、対話を通して考えを深め合える授業に努めていきます。



1月行事予定



- 1日(水) 元日 冬休み(～15日)
- 6日(月) 出初め式
- 13日(月) 成人の日
- 16日(木) 一小子集会 安全点検日
- 17日(金) 二計測(高学年)、児童会④
- 18日(土) ひがしかわ氷まつり(～19日)
- 20日(月) 二計測(低学年)
- 21日(火) 二計測(中学年)、卒業制作陶芸(6年)
- 23日(水) スキー学習①
- 26日(日) 全校参観日(一小巻き)
- 27日(月) 振替休業日
- 30日(木) スキー学習②
- 31日(金) 中学校一日入学



養護学校との心温まる交流会 (12/13、17)

13日は高学年(4～6年)、17日は低学年(1～3年)が、養護学校交流をしました。前回、一小で交流した高学年は、今回は養護学校に行き、いす取りゲームなどで交流を深めました。

また、低学年は、一小で占いの館や迷路などでおもてなしをし、楽しい交流をしました。



高学年(4～6年)は、養護学校の友達と「だいこんぬきゲーム」で楽しみました!



茶道・華道クラブで、きらめく感性!



第6・7回目のクラブ活動(11/6・29)では、茶道と華道を行いました。どちらも体験できるようにグループごとで交代して活動しました。お茶やお菓子を味わったり、お花を生けたりして感性を磨き、楽しく活動しました。

【お知らせ】

12/28～1/5は、学校閉庁日です。緊急の連絡等は、東川町教育委員会 82-2111へお願いします。安全で充実した冬休みを!

租税教室(12/13)～5・6年～

東川町役場の朝倉氏の講話を聞き、1億円の重さ体験や東川町の税金の使い道などを通して、お金や税金の大切さを学びました。



「音楽のつどい」で輝く一小っ子

12月3日(火)に東川小で行われた「音楽のつどい」では、「一小太鼓」の発表で大きな拍手をもらい、子どもたちの頑張りが輝いた舞台になりました。

他校の発表からも刺激を受け、音楽を通じた交流ができました。

